

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

31. Mai 2022

Beginn 18:00

Ende 20:40

Anwesende Camilla, Daniel K., Daniel S., Dennis, Domenic (AStA), Gonne, Kate, Lara, Jantien, Jo, Johannes, Marc, Nika, Noah, Tobias (AStA)

Redeleitung Camilla

Protokoll Gonne

FSR *Anwesend:* Daniel, Gonne, Marc, Nika *Abwesend:* Justus, Simon

Termine

Mai	31. – 9.		Hochschulwahlen
Juni	3.	09:50	FBR
	4.	17:00	Skatturnier
	7.	18:00	Einstiegssitzung
	10. – 12.		NaSe
	22.	18:30	3. OWO-Plenum
	25.		Matheball
Juli	1.	16:00 – 19:00	Abschlussfeier
	1. – 3.		DFM
	13.	16:00	Fachbereichsfete
	25.	19:00	MMA

@ Die *Vocatium* ist TOP.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer für die folgenden Tätigkeiten:

Abschlussfeierhelfer:in (fachschaft@mathebau.de) Wir suchen Personen, die auf der Abschlussfeier (01.07.2022) beim Getränkeauschank (17:00–19:00 Uhr) und beim Aufräumen (ab 19:00 Uhr) helfen. Auch ohne Fachschaftsnähe sehr gut möglich.

Umzugshelfer:in (umzug@mathebau.de) Wir suchen Personen, die sich damit auseinandersetzen möchten, wie der neue Mathebau aussehen soll und wie man ihn einrichten kann. Wir suchen vor allem Menschen, die noch eine Weile am Fachbereich studieren werden und somit noch selbst in den Genuss des neuen Mathebaus – und damit insbesondere auch den Früchten ihrer Entscheidung – kommen werden.

Kuchen (kate@mathebau.de) Wir suchen Personen, die Wahlkuchen backen und verteilen. Dieser wird dann an Mathestudierende verteilt, die gewählt haben.

Arbeitsaufträge

Radio (Camilla; unbekannt)

Ewiger Kalender (Nika, Kate; Ende Juni)

Ausschlussdoku im Wiki (Camilla, Dennis, Gonne; bis übernächste Woche)

Athenepreis-Vorschlag (Jantien; in Arbeit)

Adventskalenderkonzept (Kate, Simon; vor der OWO)

Mitarbeiter:innen-Kennenlernen (Justus; ist ausgefallen) muss neu gemacht werden

Sitzungs-Anleitung überarbeiten (Simon; bis nächste Woche)

Wahlinfo (Camilla; abgeschlossen) Die Wahlinfos sind gedruckt und dabei, verteilt zu werden.

Wahlkuchen (Kate; läuft) Wir suchen noch Menschen zum Backen und Verteilen.

Hygieneprodukte (Kate; bis 14.06.)

TOP 1: Besuch des AStA

Domenic und Tobi stellen sich kurz vor. Wir präsentieren unsere Antworten auf die vom AStA geschickten Fragen zur Zusammenarbeit zwischen AStA und FS Mathe.¹ Diese hatten wir vorletzte Woche gesammelt.

Anlässlich der Frage, welche zusätzliche Wünsche zur Zusammenarbeit wir haben, erklären Domenic und Tobi, wie sich der AStA finanziert und auf welchen Wegen das den Fachschaften zu Gute kommt.

Falls es ein Treffen der zentralen Gremien geben soll und Fachschaften dort eingebunden sind, kommen bestimmt gerne Menschen von uns dazu und sind vermutlich stille Zuhörer.

Tobi sieht in verstärkter Kommunikation zwischen AStA und Fachschaft Potential für die Organisation allgemeinerer Aktionen, die mehrere Fachbereiche betreffen.

Uns wird mitgeteilt, dass die TU die *hobit* demnächst nur noch online stattfinden lassen will. Wir sind überrascht und sind der Meinung, dass die *hobit* weiterhin in Präsenz stattfinden soll. Umfragen von vor einigen Jahren sagen, dass sie ein großer Ausschlag für ein Mathestudium in Darmstadt ist.

Tobi fragt, wie die Kommunikation mit der Zentrale und mit dem Fachbereich für uns läuft. Die Kommunikation mit der Zentrale finden wir konstruktiv, wenn auch manchmal recht bürokratisch. Mit unserem Fachbereich sind wir glücklich.

TOP 2: FSK

Nachdem wir das Protokoll vom September 2019 abgegeben haben, fehlen von uns aktuell keine Protokolle mehr. Es wurden viele Finanzanträge genehmigt.

Der FB01 bittet um Musterlösungen in Klausureinsichten, die unter anderem in der Mathematik Mangelware seien. Die Fachschaftssitzung unterstützt diese Forderung und der TOP kommt auf der nächsten FSK wieder auf. Es wird auf der FSK und in der Fachschaftssitzung darauf hingewiesen, dass dies in den neuen APB geregelt wird. Wir werden im Krisenstäbchen nach weiteren Informationen fragen und den aktuellen Zustand herausfinden.

Es wurde besprochen, dass die Uni die *hobit* nur noch online stattfinden lassen wolle. Wir fragen mal im Krisenstäbchen nach weiteren Informationen.

¹Siehe Protokoll vom 17. Mai.

Die FS13 berichtet über einen „Code of Conduct“, der sie irgendwie in der Ausführung ihrer OWO einschränke. Dieser ist nicht öffentlich und wir haben keine weiteren Informationen darüber. Für Lehrveranstaltungen ist die Mathematik vermutlich nicht betroffen, vielleicht allerdings beim Matheball oder beim Skatturnier.

Der FB13 finanziert auf allen Toiletten Hygieneartikel und die Fachschaft 13 hat dafür viel positive Rückmeldung erhalten. Wir hätten dies gerne auch an unserem Fachbereich und wollen uns in der Gleichstellungskommission dafür einsetzen.

Die nächste FSK wird in Präsenz vom AStA ausgerichtet.

TOP 3: Fenster in Arbeitsräumen

Herr Teurer hat uns mitgeteilt, dass abends in Arbeitsräumen oft noch Fenster offen sind. Wir werden deshalb angehalten, diese zu schließen. Wir werden entsprechende Zettel aufhängen.

TOP 4: FBR-Vorgespräch

Im FBR wird eine neue Studienordnung für das Lehramt verabschiedet werden, die ein Praxissemester nach hessischem Hochschulgesetz vorsieht. Weiterhin werden das Grundpraktikum und die Pädagogikgrundvorlesung für das zweite Praktikum eine formale Voraussetzung sein. Laut der APB-Novelle müssen jetzt Anwesenheitspflichten in der Studienordnung gekennzeichnet werden. Dies wird in Seminaren, in Projekten und in der Übung der Grundlagenvorlesung der Fall sein. Unsere Vertreter finden dies inhaltlich gerechtfertigt.

Im kommenden FBR wird ein neuer Dekan gewählt.

Es soll eine Promotionsbegleitung geben, die eine Mentoren- und Mediatorenrolle bekommt.

Professor Reif übernimmt den Vorsitz der Prüfungskommission, bis es in einigen Jahren Professor Egert übernehmen will.

Für die Fachbereichsevaluation haben wir eine sehr offene Stellungnahme der Präsidentin erhalten, zu der der Fachbereich Stellung beziehen soll. Zu der neuen Studienordnung im Rahmen dieses Prozesses soll es eine Kommission geben, in die wir drei Studierende entsenden dürfen.

Am Fachbereich gab es die Idee, die Tutorien in der Linearen Algebra und der Analysis zu streichen, um Geld zu sparen. Wir sind der Meinung, dass der Wert dieser Tutorien sehr stark von dem Engagement der Dozenten abhängt und wir dementsprechend keine klare Position dazu haben.

TOP 5: FBR-Vertreter

Da die meisten unserer Vertreter keine Zeit haben, werden Camilla und Johannes Justus unterstützen. Der FBR wird in Präsenz am kommenden Freitag um 09:50 Uhr in Raum 244 stattfinden und ist öffentlich.

TOP 6: Krisenstäbchen

Wir wollen herausfinden, wie der aktuelle Stand bezüglich Musterlösungen in Klausureinsichten und die Zukunft der hobit ist.

Der Fachbereich überlegt, das Konzept von „Saturday Morning Physics“ für Mathematik zu kopieren.

TOP 7: Vocation (Unimesse)

Am 08. und 09. Juni gibt es in Offenbach eine hobit-ähnliche Messe, auf der die Uni vertreten ist. Der Fachbereich sucht für den 08. Juni von 08:00 Uhr bis 15:00 Uhr eine SHK, die uns dort vertritt. Wir leiten die Mail an den FS-Verteiler weiter.